constituir la junta municipaliona de

ARECCION Y REDACCION (a short sine)

consumos, gremial de liquidos y gastos

-Megurena 12, Imprenta A sh si selagiomum

mos y gremial de liquidos; las de Morella

Garidells anuncian subastas para el arrien.

En la Dirección y Redac. ción de este periódico, ca-lle Estrella número 12, imprenta, en el Kiosco de Pablo Bolart, Plaza de la Constitución. En Barcolona, kioscos «El Sol».

Diario Republicano Gubernamental de di al presidente del Consejo de ministros, so por 13 v tes centra 4.

Órgano del partido de esta provincia.

-Bab togiv loups v BADMINISTRACION 281 mático que tuato se admiran en estas últi-

gos del último sorteo á los médicos señorel i efecto, se declare cuáles son los juegos li-DE AVISOS Y NOTICIAS DE AVISOS Y NOTICIAS

on inframe ich angestrella 12; imprentan

REUS.-Sábado 21 de Febrero de 1903

v todas las enfermedades del aparato respiratorio porque modifican las mucosas, facilitan la espectoración y quitan en un

dia la opresión del pecho y la fatiga. -- Pueden tomarse sin ningún peligro, pues no contienen opio ni morfina. -- Puntos de venta: En casa del autor: FARMACIA SERRA Arrabal de Santa Ana, número 80, frente al nuevo edificio del Banco -----de España y FARMACIA NUEVA de Don Napoleón Batalla, ex-Portal de Jesús

LAS QUE SE CONSTRUYEN POR EL NUEVO SISTEMA EN EL LABORATORIO DEL CIRUJANO DENTISTA J. SISQUELLAS SON LAS ÚNICAS QUE POR SU PERFECCIÓN, PERMITEN GA. RANTIZAR SU BUEN RUS-CALLEDE LA GALERA, NUMERO 9, 1. - RUS. CONSULTA DE 9 Á 1 Y DE 3 A FUNCIONAMIENTO. RUS-CALLEDE LA GALERA, NUMERO 9, 1. - RUS. 6. EN DÍAS FESTIVOS DE 9 A 1

· EEEEEEEEEEEEEEEEEE El Dr. J. Jordán dentista

tiene el honor de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general el Gabinete Estomatológico que con arreglo á los adelantos de la Odontología moderna ha estable-Procio filo-Entrada libre-Precinsiobio

BARCELONA, PASBO DE GRACIA, DUM. 4, 1.º (esquina Caspe) junto á los teatros Tívoli y Novedades y participarles á la par que OPERA TODOS LOS LUNES en REUS en su antigua clínica dental

PLAZA PRIM, NÚM. 2. PRINCIPAL

te facer los jornales, en este caso pedi dad de calefaceión, sarafaña a anañam e so

denia, por ser tos utensia o ue una sona

Claro es que nosotros somos partidarios de esa política en cuanto significa fomento de los intereses materiales, y muy espe cialmente agrícolas, porque digase lo que se quiera, la agricultura es la primera de nuestras riquezas, y está amenazada de muerte pronta si no se acude á su salva ción.

El fomento de esta riqueza no es función exclusiva del Estado, aunque éste haya de empezar, y puede y debe hacer mucho en su favor.

La instrucción y la educación son elementos principales que comprendeu a propietarios y obreros.

Al propio tiempo la asociación ha de ejercer gran influencia.

Al Estado corresponde emprender las grandes obras hidráulicas bajo formas ecunómicas que no pueden sujetarse á un molde único, porque las condiciones de las obras á realizar son distintas en cada comarca, y en unas bastará el auxilio del Estado, en otras será necesaria la acción única del Estado, y en algunas puede establecerse un procedimiento mixto en el que intervengan propietarios y Estado.

Al lado de todo esto, precisa que se supriman trabas, se rebajen impuestos, se modifiquen los aranceles (sin perjuicio de escuela), y se haga agradable la vida del campo por medio de la seguridad de las cosas y personas. Id. Puerto Rico

Los primeros proyectos de obras hidrau licas tienen un presupuesto de 412 millones de pesetas. A primera vista asusta la cantidad, pero como se ha de gastar en un periodo de tiempo que no bajaría de diez años, lo que realmente ha de gastarse cada año son unos 42 millones, y como dentro de cinco años ya empezarían a tocarse los beneficios, el sacrificio no es insuperable.

¿Puede gastar el Estado esos 42 millones anuales, sin exigir nuevos tributos? Sí, sí y sibelderrally .bl Id. Bayanto

Cuarenta millones de economías sin desorganizar los servicios se hacen con facilidad, sin más que rebajar algunos capítulos del presupuesto.

La República lo haría en seguida; de la casa real sacaría lo menos ocho, porque los gastos presidenciales no pasarían de un millón; la venta del patrimonio de la corona daría algunos millones más; la supresión de diócesis, de muchas prebendas, del Tribunal de la Rota, etc. (esto es, el minimum de lo que la República hará), daría igualmente buen contingente de di nero; las autonom as descargarían no poco el presupuesto central; del presupuesto de los Cuerpos Colegisladores se obtendrían algunos miles de duros, y a i sucesivamen te podríamos ir señalando economías.

He aquí ahora un resumen de los proyectos que existen de canales y pantanos. Número de canales de riego propuestos,

Número de pantanos propuestos, 222. Número de propuestas independientes,

Extensión total de zonas regables, hec táreas 1.183 000.

Longitud total de los canales, 6 120 kilómetros.

Caudal total de los canales, 734.000 litros por segundo. Volumen de agua embalsada en los pan-

tanos, 3 861 millones de metros cúbicos. Potencia de los saltos de agua utilizables, 74.000 caballos. as nellbergs soleneer

Presupuesto de los canales, 212 millones de:pesetas.sdua ki el asnoiciones de ogsile

Presupuesto de los pantanos, 200 millomes de pesetas, iobsbiopii adiaimo n.1-

Presupuesto total, 412 millones de pese-Resultados:

Costo medio del metro cúbico de agua conducida en un segundo por los canales, 2:884 pesetas; as area eb sibleoif al-

Costo medio del metro de agua embalsada en los pantanos, 517 pesetas Costo medio del riego de una hectárea

de terreno, 348 pesetas. W. susiquity, linh Rapita y hloranic film publican la lista de

El ciclón de Tumatu

El telegrama que hace pocos días dió á conocer una catástrofe, un terrible ciclón, en las islas Tumatu, no ha tenido hasta hoy más que una confirmación lacónica. No se sabe otra cosa sino que la catástrofe ha sido espantosa. No sé si el número de víctimas de raza blanca no puede ser muy elevado, porque la población europea de las islas es muy reducida, en cambio los indígenas muertos se contarán probablemente por centenas.

A propósito de este ciclón, de sus causas y efectos, uno de los diarios parisienses ha consultado al doctor geógrafo L Bouquet de la Grye, ingeniero naval, individuo del efectuaca en la humoristica sociotatical

"Las islas Tumatu-dice M. de la Grye -son de formación coralegina. Están rodeadas por un cinturón de arrecifes de diez á doce kilómetros de diámetro. Se ha dicho que hay montañas en el interior; pero no es exacto: al contrario; estas islas son extremadamente bajas, apenas se eleven unos dos ó tres metros sobre el nivel del mar. Si no hubiese en ellas árboles cocoteros, muy altos costaria mucho trabajo distinguirlas y constituirían un gran peligro para la navegación. Esta insignificante altura sobre las aguas explica que hayan podido ser barridas por las olas.

"Los ciclones, son extremadamente raros en estos parajes; en general, los ciclones, se forman en las costas de Nueve Caledonia y van hasta las islas Tonga, donde concluyen. del presente carnaval.

"En cuanto á la teoría de la formación de los ciclones no se puede afirmar nada definitivo. He presenciado, en otro tiempo, un ciclón. Es un espectáculo que aterra. Encréspase el mar y parece que con sus olas llega hasta las nubes con las que se confunde, tanto se asemejan en aquellos momentos el color del cielo y el del agua. Hállase el hombie en presencia de una fuerza misteriosa é invencible como lo son todas las de la naturaleza. obsta obungos

"Estima que ha debido exagerarse la altura de la ola devastadora cuando se ha dicho que llega à ser de trece metros. Es muy probable que únicamente midiera de unos seis á siete metros, la cual es una altura s'aficiente para que sembrara a su pa so la miseria y la muerte, pitablica de la seconda de la s

"Asimismo me parece que el número de las víctimas no es tan elevado como se pretende. Se ha hablado de cinco á diez mil muertos. Evidentemente esto no es posible porque el censo de esas desgraciadas islas acusaba como cifra total la de 4.770

habitantes y sabemos ya que no han perecido todos ellos. El capitan del "Excelsior" ha salvado, efectivamente á 400 habitantes.

"Son muy pocos los europeos que habitan las mencionadas islas tres o cuatro cada una de ellas, y viven en completa seguridad entre los indígenas, ahora inofensivos. Digo ahora porque hace algunos siglos, los naturales de ese archipiélago eran Le contesta el señor. Rogadoquana cobot

"Nuestra influencia ha contribuido en gran manera á la abolición de semejantes prácticas. Los indígenas, que hablan el idioma maori, viven gracias al comercio de las perlas, el nacar y las nueces de Guardia Civil agradeciendo la atenciçocol

Es una sensible desgracia que una población tan pacífica y laboriosa se vea tan cruelmente herida. Las colonias, de un tiempo a esta parte, verdaderamente no tienen suerte: el volcán el ciclón....... sh oslidui Ish oviton P. Nouvelles) ist

Paris, febrero 1963.

Suscitase una corta discusion entre

timo acuérdase quedar enterado el Ayun No habiendo llegado á nuestras manos la novela postuma de Emilio Zola, comprendido en la excomunión de la Congregación del Indice, titulada VERDAD, nos es muy grato anticipar á nuestros lectores el juicio crítico que sobre esta obra expone nuestro apreciable colega Diario de Reus en su número de ayer:

"La última obra de Zola"

Acaba de llegar á nuestra redacción, la última obra de Emilio Zola, titulada "Ver-

El tercero de "Los Cuatro Evangelios" del insigne novelista francés, su obra póstuma, la que cierra la asombrosa y fecun. da labor del defensor infatigable de los desdichados y los humildes, es un eco del choque violento de pasiones que produjo en Francia el famoso proceso Dreyfus y un reflejo de aquellos sucesos en que el gran apóstol de la Justicia sacrificó la paz de sus últimos años y arrostró con abnegación peligros, menosprecios é injurias para convertirse en campeon de la inocencia perseguida y en valiente impugnador de la iniquidad y el error triunfantes.

Así como "Fecundidad y Trabajo" son la expresión del noble y romántico optimismo de Zola, "Verdad" es el desbordamiento de su pasión personal excitada en el ardor de lucha; un grito de indignación arrancado á su alma generosa por los poderosos enemigos de la Verdad y la Justicia. Hat observed enterly - At organization

En la última obra del autor de los "Rougón Macquart" se consuma la evolución en el procedimiento artístico de Zola, que se

inicia en los últimos libros de dicha serie: su manera de novelar adquiere mayor grandeza, sus personajes se convierten en hermosos símbolos, y en la composición y desarrollo de los asuntos se advierten aquella clásica simetria, aquel interés magistralmente distribuído entre cada una de las partes de la obra y aquel vigor dramático que tanto se admiran en estas últimas y preciosas páginas del inmortal novelista.

La aparición de esta obra, propiedad de la Casa Editorial Maucci, de Barcelona, constituye un verdadero acontecimiento literato.

La correcta versión española ha sido hecha por el notable literato Eduardo Gómez de Baquero".

(Del Diario de Reus).

CRUINIUA

ming En el Ayuntamiento 929

Sesson de anoche. - Presidencia del señor al nuevo sommio del Banco

A las seis y media, y con asistencia de los concejales señores Huguet, Brianso, Fabregas, Vergés, Alimbau, Pamies, Sedó, Navás, Pallejá, Bonet, Mas, Vallcorba, Roca, Rovira y Borrell. 102/00 1111

Leyose el acta de la anterior que fué aprobada y el B. O. de la provincia que no contenía nada de interés para el Ayunta cido todos ellos. El capitan del "Exotasim"

Diose cuenta de que el arrendatario del Contingente Provincial reclama las cantidades que por tal concepto tiene en descuda una de ellas, y connamiento, y calle eb acu ab

El señor Navás pregunta si por el negociado correspondiente se han cemparado estas cantidades con las anteriores. solo

Le contesta el señor Muñoa que se hará oportunamente. Ed Bioneufini arizouM" Diose lectura luego à un oficio del Arquitecto Municipal denunciando una obra

dunosa, in aginera meviv, houn amoid

Otro oficio del Teniente Coronel de la Guardia Civil agradeciendo la atención del Ayuntamiento con su comunicado de gracias por su intercesión en la pasada huelga. Leyose tambien un comunicado del Arzobispo de Tarragona, invitando á nuestra Corporación Municipal á las ceremonias religiosas con motivo del jubileo de León XIII Paris, febrero 1963.

Suscitase una corta discusión entre los señores Rovira, Vergés, Borrell, Navás, Briansó y Pallejá. A indicación de este último acuérdase quedar enterado el Ayun-No hablen to Hegado a nuestr.otneimats

Dióse lectura á un comunicado de la Junta Central del monumento a la memoria de los soldados muertos en las campafias de Cuba y Filipinas, interesando para que este municipio le facilité los nombres de los hijos de Reus que se contaban entre aquellos, y para que contribuya con su óbolo á la erección del mismo.

También se leyó una Memoria del Contador de fondos municipales, demostrando la bancarrota que le espera á la administración municipal al tener que observar el R. D. que relacionado con el asunto de los pagos debe emp zar á regir el 1.º de mayo próximo. (1)

El señor Navás propone que dada la trascendencia de este asunto ponga en él su atención entera todo el Consistorio.

Entra el señor Artés. Se procede al sorteo de Vocales supletorios de la junta de Vocales asociados, que

da este resultade: Sección primera.—3 Vocales Número 59.-Emilio Espinós Huguet.

24.—Enrique Iglesias Pamies. 28,—José Escoda Cabré. Sección segunda.-2 Vocales

Número 55.—Enrique Sotorra Cailá. " 32.—Tomás Cardeñas Marca.

Sección tercera.—1 Vocal - Numero 41.- Juan Tarrats Homdedeu. - Sección quinta. - 1 Vocal Número 29.- Matías Ferrando Guillén.

(1) De esta memoria daremos cuenta detallada en nuestra edición de mañana.-N. de la R.

En la última obra del antor de l<u>os "Ron-</u>

Entró a discusión el dictámen sobre Consumos que quedó 8 días sobre la mesa á petición del señor Vergés.

Dijo éste, que dicho dictamen no respondía al objeto para que había sido pedido.

Después de un largo debate se aprobó por 13 v tos contra 4.

Léese otro dictamen de la sección de Gobierno señalando para reconocer á los mozos del último sorteo á los médicos señores Aluja, Grau, Figuerola y Grifoll, tewiendo solo obción á 10 reales por cada reconocimier to.

El señor Borrell recomendó se imprima actividad en el empredrado de la calle Mayor.

Contestóle el señor Pallejá, diciendo que no se puede exigir tal actividad al contratista, puesto que este tiene derecho á exigir del Ayuntamiento el pago de las cantidades vencidas.

Sin más asuntos de que hacer referencia se levantó la sesión a las 8 en punto.

Ayer fueron detenidos y puestos á disposición del Juzgado los tres pájoros autores del timo de que dimos cuenta anteayer. La víctima de la estafa regresó ayer mismo a Calaceite. 19 209 69 707 707 ISOUBLLIAS SON LAS ÚNICAS QU

El dia ocho de Marzo próximo debutará en el Teatro Fortuny la compañia de verso y baile Monroc Zubielqui, en la que figura la primera bailarina de los teatros Real de Madrid y Liceo de Barcelona, señorita doña Amalia Monroc.

La expresada compañía se propone dar á conocer las comedias de magia; "La estrella mágica,, "Urganda la desconocida,, "La almoneda del diablo,, "La pata de cabra,, "Los polvos de la madre Celestina,; para presentar dichos espectáculos con la debida propiedad y esplendor, cuenta la empresa con un completo decorado, magnificas transformaciones, lujoso vestuario y atrezzo. noina dog al suproq abavais

La temporada promete ser brillante y es de esperar que el coliseo de la plaza de Prim se vea favorecido por numerosisima y distinguida concurrencia. y circlus, uno de los diarios parisienses ha

Conforme anticipamos à nuestros lectores, hoy sábado, á las diez de la noche se efectuará en la humorística sociedad "La Maravillosa, un lucido baile de máscaras, amenizándolo la "Banda Municipal".

Para dar más animación al acto, los amantes de Terpsicore llevarán unos vistosos capuchos rojos. no de exacto: al contrario; estas islas son

*. Cuantas personas encontrándose en Barcelona, deseen adquirir Las Circuns-TANCIAS, las hallarán en venta en el kiosko 'El Sol, y sus sucursales.

En Reus en el kiosco de don Pablo Bolart, Piaza Constitución. tura sobre las aguas explica que hayau po-

Esta noche se celebrara en el Crfé del Circulo, el gran baile de mascaras que venimos anunciando hace unos dias.

Según nuestros antecedentes, promete ser un acontecimiento dentro el periodo concluyen. dei presente carnaval. En cuanto a la teoria de la formación

A las doce y media de la tarde del jueves, en la fabrica de harinas de los señores Folch y Albiñana, sita en la carretera del Cementerio, de Barcelona, hizo explosión una tuberla de hierro conductora de vapor, resultando heridos los siguientes operarios: Joaquin Gil Ribas, de 37 años, casado, habitante en la calle de la Independencia, 8, tienda, con quemaduras de primero y segundo grado, en la cara, pecho y extremidades. Pronostico grave. Fué trasladado

al Hospital de la Santa Cruz. José Nogués Ricart, de 32 años, casado, domiciliado en la calle de Cataluña, 68, 1.º, 1.ª Tiene quemaduras de primer grado en

la cara, manos, pies y herida en la cabeza, de pronóstico reservado.

Manuel Muñoz Centellas, de 30 años, casado, habitante en la calle de Castaños, 38, 4°, 1.ª Presentaba quemaduras de primer grado en la cara, manos, pecho y pies, también de pronóstico reservado.

Estos dos últimos fueron conducidos á

sus respectivos domicilios, despues de curados de primera intención en el botiquín de la fábrica.

Se ignoran las causas de la explosión.

Los presidentes de las Sociedades de recreo de Madrid han dirigido una instancia al presidente del Consejo de ministros, solicitando la reglamentación del juego.

Piden, además, que mientras esto tiene efecto, se declare cuáles son los juegos lí citos é ilícitos.

En lucha contra la candidatura que apoyaban los señores Fábregas, - diputado provincial, Pallarés,-alcalde de Tarrigoda-Romagosa y Caballé,-representantes respectivos de la "Cámara de Comercio" y "Centro Industrial"—triunfó por dos votos de mayoría en la última sesión de la Junta de Obras del puerto de la misma, la siguiente candidatura:

Presidente, don Joaquín Torrents; vicepresidente, don José Vilar v Tomás; vocal interventor, don Mateo José Boada.

El Gobierno civil publica una aclaración manifestando que en las elecciones próximas de diputados provinciales, los parti dos judiciales de Falset y Gandesa, forman un distrito que elegirá cuatro diputados y el de Tortosa solo, otro distrito que elegirá también cuatro diputados.

En el F. rrol llegan á mil los obreros que se hallan en la miseria por haber sido des pedidos del arsenal.

El conflicto se agrava por momentos, asegurándose que harán causa común con los obreros despedidos todas las socieda. des de resistencia.

En el teatro del Circo han celebrado los obreros sin trabajo, una reunión, en la que ha reinado el más perfecto orden.

Los obreros acordaron preguntar al ministro si está dispuesto á pedir á las Cortes, cuando éstas se abran, créditos para satisfacer los jornales; en este caso pedi rian reingresar en el arsenal y trabajar sin cobrar tres meses hasta que se concedan los créditos.

*. Lo mejor para hacer brotar el cabello y evitar su caida "E! Vegetal Azgar".

Dicen de Córdoba que en la mina de Cabeza de Vaca, Miguel Sánchez Tena, que conducía una vagoneta, se cayó á un pocillo de rellenos, hiriéndose tan gravemente, que falleció á las pocas horas.

En concepto de derechos de Consumos se recaudaron ayer 935'66 pesetas.

Comunican de Perpignan que los aduaneros de aquella brigada atacaron á una partida de contrabandistas que trataba de introducir alcohol por las murallas de la ciudad.

Uno de los contrabandistas, el español Francisco Subian, de 40 años, cogió por el pescuezo al aduanero Selere, quien se defendió disparando cuatro tiros de revólver. Subian resultó herido de dos balazos y fué llevado al hospital.

BOLETÍN OFICIAL

(Extracto) .obunges roq

Candal total de los canales, 734,000 lino

Circular de la Delegación de Hacienda disponiendo que no se expidan cédulas personales de transeuntes sin que los interesados acrediten su personalidad.

La Dirección de Telégrafos publica el pliego de condiciones de la subasta para la adquisición de 10 000 postes telegráficos.

-La Comisión liquidadora del batallón de la Unión Peninsular publica relación de los individuos naturales de esta provincia que pertenecieron al mismo que pueden reclamar sus alcances.

-La Alcaldía de Reus anuncia subasta para el embaldosado de una de las depen dencias del hospital cívico militar; las de Morell, Flix, Cabra, Torredembarra, Godall, Vilaplana, Nulles, San Carlos de la Rápita y Mora de Ebro publican la lista de

los electores para compromisarios de sena. dores; las de Queralt, La Cenia, Musara. Santa Oliva, Vilanova de Prades, Puigpe. lat, Cambrils, Marsa, Vilarrodona, Catllar. Gratallops y Argentera, la de vocales aso ciados que han resultado sorteados para constituir la Junta municipal; la de La Cenia expone al público los repartos de consumos, gremial de líquidos y gastos municipales; la de Argentera los de consumos y gremial de líquidos; las de Morell y Garidells anuncian subastas para el arrien. do de los derechos de consumos; la de arbitrios extraordinarios para c.brir el deficit del actual presupuesto; la de Roda de Bará cita á un mozo concurrente al actual reemplazo; la de Uildemolins expose al público el reparto de consumos; la de La Nou el de consumos y líquidos, etc.

En esta Imprenta se venden ejemplares de las disposiciones de la ley sobre trabajo de mujeres y niños, propios para sijar en los establecimientos industriales y de comercio conforme preceptua el art. 17 de the is opposited de la misma.

Se han recibido y están ya á la venta, los riquisimos utensilies de cocina en "Aluminio puro, (1). A más de la gran variedad de géneros de Bisutería-Juguetes-Marroquinería-Optica-Paraguas - Perfumería-Quincalla y grandes novedades en objetos propios para regalo, hay que recordar el servicio de mesa en "Alpaca selecta, y los juegos de casé en Alboid, de los que en anuncios anteriores hemos indi cado la composicion.

Precio fijo-Entrada libre-Precio fijo.

LA ALIANZA

Plaza Constitución esquina calle Monterols, 1 Reus

(1) La Biteria de Cocina de Aluminio puro, á causa de la extraordinaria facilidad de calefacción, realiza sobre 40 por 100 de economía.

No requiere estañadura ni reparación alguna, por ser los utensilios de una sola pieza.

Siempre blancos teniendo cuidado al limpiarlos, somos sortosen outraiquil

Personas peritas lo han reconocido como el metal más apropósito para el servicio, por razones de la higiene.

A cada comprador se le acompaña una nota especificando el modo de lavarlos.

Santos de Hoy. - San Maximiano. SANTOS DE MAÑANA, -San Pascasio.

SITUACION DE LOS CUERPOS ACTIVOS

(Conclusion)

Comisiones liquidadoras DE CUBA

Voluntarios Madrid, Regimiento Rey.

III. Principado Asturias, id. Principe. Id. Bailén peninsular 1, id. Princesa.

Id. Unión antidado a 2, id. Saboya.

Id. Alcántara id. and 3, id. Zamora. old. Talavera id.a. 4, id. Soria.

ld. Chiclana id. 5, id. Córdoba.

Id. Bara id. id. León.

Id. S. Quintín id. 7, Cazadores Ciuus se suo asio re otre obdad Rodrigo.

Id. Vergara id. 8. Reg. Mallorca. Id Antequera id. 9, id Extremadura.

Id. provincial Habana 1, id. Castilla.

Id. beid. 2, id. Borbon. Id. Puerto Rico 1, id. Almansa.

rectos de cibias bi.bli 2, id. Galicia.

Idilim Lid. ob osegous 3, id. Bailén.

Id. Hista asbita in. dl 4, id. Navarra.

5, id Guadalajara, dd.n ne id. gas eb si -

Id. sh id. sed on su 6, id. Albuera.

Id. Baleares, balleares, id. Baleares, Id. Canarias, south Cid. Canarias.

constant a Caballeria como e

Reg. Hernán Cortés, Caballería Rey 1. Id. Pizarro, Numancia. Id. Altonso XIII, Regimiento Tetuán.

id. Villarrobledo. Id. Bayamo

(c) Ministerio de Cultura 2005

Id. Rey	id. María Cristina.		
Id. Reina	id. Reina 2.		
Id. Principe	id. Alfonso XII		
Id. Borbón	id, Farnesio 5.		
Id. Sagunto	id. Pavía 20.		
Id. Villaviciosa	id. España 7.		
Id. Numancia	id. Princesa 19.		
AND THE RESERVE OF THE PROPERTY OF THE PROPERT			

Artilleria

10.º Batallón de plaza, 1.er Bata· Parque de llón plaza y sección obreros de la maestranza de Manila

11.º id. de Cuba, 2.º Batallón.

12 id. de plaza, 3.er id.

Reg.º plaza Manila, 4.º id.

Brigada mixta

4.º Regimiento montaña

10.º Batallón

11.º id. de Cuba, 2.º Batallón

12 id. de plaza, 3.er id.

13.º Il. er Reg.º montaña

Brigada mixta
4.º Regimiento montaña
5.º id.
2.º id.
3.º id.
3.º id.

SECCIÓN OFICIAL

REGISTRO CIVIL

DEL DÍA 20 DE FEBRERO DE 1903

NACIMIENTOS

María Borrás Estivill —Dolores Mestre Aragonés.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Ninguna.

SECCION COMERCIAL

BOLSIN DE REUS

Calle Monterols, 27

Cotizacion en Barcelona á las 16 del 20 Febrero de 1903

Amortizable	97.55			
Orenses	30.80			
Nortes.	64 35			
Alicantes	98:70			
Colonial Colonial	65'87			
Banco Vitalicio-Vida	WITCHESTS			
Obligaciones 5 010 Alman.	104'12			
Id. 2114 % Francias.	59'12			
ld. 3 010 Orenses.	William Control of the Control of th			
1d. 3010 Orenses.	52'62			
Madrid	死 代制			
Interior	77 87			
GIROS				
París	33.80			
Londres ,	33 67			
Telegrama de Paris	\ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \			
Exterior	92'20			
Portugal	32.75			
Rio-Tinto.	and the second of the second o			
Nortes.	1190			
Alicantes.	249			
21HCaules.	349			

Se reiban órdenes para operaciones de Bolsa, Compra y venta al contado de toda clase de valeres cotizables en Bolsa. Descuente de cupones compra de monedas de oro de todos los paises

CAMBIOS CORRIENTES dados por la Junta Sindical del Colegio de Corredores de Comercio de la plaza de Reus.

CAMBIOS EX "RANJEROS

LETTING MANAGE	Opers.	Dinero	Papel
Londres 90 dif		33'25	
60 dif	VPALE	1. / (31762
" 30 div	•		
9 8 div	THE THE PLAN	7 6 19	5 T 6 T
cheq.	自也可引	1 - 1	Ubel
Vista	a teller	33'60	
Paris 90 dev	(C) ()	T	
8 dif	(142.0	(1=-1,0)	
Aix Vista		33 50	6
Amberes 8 div			
Marsella 90 dif	ting on an		100 100 100
8 dif			籍科学
tricto			
Perpignan 90 dif			
AUA		1 - 164	latet.
Hamburgo 60 dly		•	20h
Vista	(News)		
Cambios anteriores de	Dinero	Papel	Onone
THURKS I DOAT DO	The state of the s	- aper	Opers.
Yas Kelicence		650	Chart.
Gustilal Homes		675	000,01
CAUCO DE RAMO		750	
Autacurera A		100 1 h -	
Companie D	. 100	110	IR)
Compañía Reuse se de Tranvías.	n-	-	
C. Reusense d		30	
-14!!V126 mm-	e		
-CE 101125 A 201		(E)	2 2 2
TOUL MAILONNA		Lagi	min
Manicomio de Rei	ıs		

ANUNCIOS PARTICULARES

JUNTA MUNICIPAL DE FUSION

REPUBLICANA

Se convoca á todos los ciudadanos pertenecientes al censo de Fusión Republicana á la Reunión General extraordinaria que, para tratar de las próximas elecciones de Diputados á Cortes, tendrá lugar el próximo domingo dia 22 del corriente á las cinco de la tarde, en el "Centro Autonomista".

Los asuntos que serán objeto de discusión están reseñados en l. Orden del dia,, que está de manifiesto en la tablilla de anuacios de este Centro.

Reus 16 de Febrero de 1903.—El Secretario, A. Gabiñau.

CAFÉ DEL CÍRCULO

BAILE DE MASCARAS

El próximo sábado 21 del actual tendrá lugar un exiraordinario baile de máscaras en los salones de dicho establecimiento, amenizándolo una nutrida banda.

La entrada al baile será por rigurosa invitación.

Al propio tiempo se pone en conocimiento de los señores concurrentes que pueden pasar á recoger sus títulos hasta el sábado á las 12 de la mañana.

El beile empezará a las 12 de la noche.

La Comisión.

SB MBNDB una cerrajeria con torno, contador y máquina de taladrar y todas las demás herramientas necesarias para cerrajería.

Informarán en Riudoms, Remedio Martí, calle San Sebastián.

COMERCIO Y TAQUIGRAFIA *

Correspondencia y documentos comerciales.

Cálculo mercantil.-Teneduría de libros, de 6 á 7 tarde.—Taquigrafía sistema oficial del Congreso y Senado de 7 á 8 noche Aymat, Calle Cárcel, núm. 10, 3.

Sociedad de propietaries de flucas urbanas

Se pone en conocimiento de los señores Socios y de todos los propietarios de fincas urbanas de esta ciudad, que esta sociedad ha trasladado su domicilio á la calle de Casals 12,1.°, donde el secretario de la misma, todos los días laborables, de 19 á 20 (7 á 8 noche) recibirá toda clase de observaciones ó reclamaciones que tengan á bien hacer los señores asociados.

Así mismo se participa que por acuerdo de la Junta Directiva, se abre un plazo, del 15 actual al 15 Abril del presente año, para que los propietarios que no ferman parte de la misma y quieran ingresar, puedan hacerlo, sin que hayan de pagar derecho de entrada

cho de entrada.

Reus Febrero 1903 - P. A. de la J.D.
El Secretario, Francisco Olesti.

AVISO AL PÜBLICO

que yo, Esteban Grau, antiguo repartidor que por espacio de mas de treinta años he venido presentando las últimas novedades en libros, revistas, porfolios, modas y obras por suscripcion; participo que desde hoy trabajaré por mi cuenta y serviré con toda puntualidad los encargos que se me confien. Por tanto, espero de todos mis antiguos ciientes me reservarán encargos y les quedaré sumamente agradecido.

Todos los encargos pueden dirigirlos en la libreria de

José Grau

Calle Mariano Fortuny (Monterols), 20

¡OJO, COLECCIONISTAS!— Acabo de recibir un inmenso y variado surtido en targetas postales y de última novedad.

Para la explotación de una mina sita en esta comarca, se necesita un socio capitalista. Del análisis de un producto de la misma, se ha obtenido en buena proporción oro, plata y nikel.

Dirigirse por correo á don L. R, redacción de Las Circunstancias, quien facilitará toda clase de detalles.

Máquina rectilinea

para hacer media y calcetines, se vende. Imformarán en la Plaza del Baluarte (ga rrofas) núm. 7, 1.º

La Fleca

LIBRERIA, PAPELERIA:

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

y encuadernacion

JUANGRAUGENÉ

CALLE DE ALEUS, N.º 1

Grande y va. JUGUBMES

LIBROS

Obra nueva de Emilio Zola Verdad, 2 tomos, 4 pesetas.

Obra nueva de Julio Verne "Los Hermanos Kip,, 3 cuadernos 3 pe-

"La Estrella Polar en el mar Artico,, por S. A. R. Luis Amadeo de Saboya, Duque de los Abjuzos, cada cuaderno una peseta.

"El obrero en España,, por Práxedes Zancada, con prólogo de Canalejas, una peseta.

"Noli me tángere,, (novela tagala) por José Rizal, una peseta. "Hojas Selectas. Revista para todos. Un

"Hojas Selectas, Revista para todos,. Un número mensual á 1 pta. El año ptas. 10.

Manuales Soler

"Geología,, por Macpherson, ptas. 1'50. 'Química Biológica,, por Carracido, pesetas 1'50.

"Física,, por Lozano, pesetas 1.50.
"Abonos Industriales,, por A. Maylin,
pesetas 1.50

pesetas 1'50
"Química General, por Lu inco, pesetas 1'50.

"Cristalografía,, por D. Lucas Fernández, 2 pesetas; y todos los demás de la colección.

"Diccionario de la lengua castellana,, por Velez de Aragón, un grueso tomo pesetas 10.

"Flores de Estío,, colección de Poesías de José Anselmo Clavé, 1 peseta. "Canciones Populares Españolas,, cin

cuenta céntimos.
"Baturradas,, por Casañal, (Poesías Baturra:), 1 peseta.

Obras de Legislacion, Medicina, Cirugia y Farmacia, Y de artes y oficios. Corresponsal esclusivo del Diario del Comercio de Barcelona, de El Diluvio y de La Renaixensa.

Naipes

Gran surtido, también hay de intransparentes.

Juegos Dominó y de los conocidos por Chamelo.

PARAGUAS

Gran baratura, desde 6 reales. Los hay de seda á precios baratísimos.

DINERO Se presta al 5 por 100

en grandes y pequeñas cantidades sobre fincas en primera y segunda hipoteca y otras garantías que convengan

FINCAS

Se compran y venden
Dirigirse á VICTORINO CALERO, Arra-

bal bajo de Jesús, 19.—Entresuelo.

A LOS ÁGRICULTORES

Se venden barbados, gran desarrollo, Rupertis Lot, procedentes de la finca Masía Borrás.

Dirigirse para los pedidos: calle de Mar, núm. 9.=REUS,

Telegramas

Madrid 20.

Firma del Rey

Los ministros de Instrucción pública y Agricultura, á quienes ha correspondido despachar hoy con el Rey, han puesto á la firma los siguientes decretos:

De Instrucción pública.—Un real decreto creando maestros auxiliares en las escuelas de gratuitas de Barcelona y Madrid.

De Agricultura.—Autorizando la adquisición por gestión directa de los aparatos linternas y accesorios para los faros de Canet, Valencia, Villanueva y Gelirú, Barcelona y Gales (Vizcaya). Otro para el suministro de petróleo á los faros durante dos meses.

Otro sobre servicios necesarios en las sefiales marítimas.

Otro sobre la pesca en las rías bajas de Galicia.

Otro reformando el alumbrado del faro de Finisterre.

Disponiendo la adquisición de aparatos universales que pueden producir moder-nas experiencias.

El conde de Romanones

En el sud expreso de Francía ha llegado el conde de Romanones.

Se halla muy satisfecho de sus gestiones en París.

En este momento se halla conferenciando con los señores Moret y Merino.

Venta de cartuchos

No obstante y haber negado el señor Silvela que el parque de Artillería de Melilla estuviese con tratos con Muley Arafa para la venta de cartuchos, lo cierto es que el Gobierno autorizó tal cosa, habiéndose entablado negociaciones para ello.

Sin embargo, ante la polvareda que este asunto ha levantado, y ante el temor de reclamaciones por parte de las potencias que miran con interés los asuntos de Marruecos, parece ser que se ha dado contraorden para la suspensión de dichas negociaciones.

Los tetuanistas

A las cuatro de la tarde se han reunido en una de las dependencias del Senado los amigos del difunto duque de Tetuán.

La reunión es bastante numerosa, habiéndose adherido á los acuerdos que se tomen varios políticos que seguían la política del duque, y que no han podido asistir al acto.

Marruecos

Siguen recibiéndose noticias contradictorias acerca de la cuestión de Marruecos.

Los despachos de Tánger insisten en que se libró una batalla cerca de Fez, habiendo tenido pérdidas importantes los dos ejércitos combatientes.

En uno de los despachos de referencia se agrega que el Pretendiente dirigió la batalla y que el mayor contingente de pérdidas corresponde al ejército del Sultán.

Oficialmente nada de esto se ha confirmado.

Condenado d muerte

Segovia.—Ha terminado la vista de la causa instruída contra Primitivo Gutiérrez por muerte violenta á Antonio Ruiz, dueño del café Oriente de esta ciudad.

El Jurado ha dictado veredicto de culpabilidad, y el tribunal de Derecho ha dictado sentencia, imponiendo al procesado la pena de muerte.

La lectura del fallo impresionó profundamente al numeroso público que acudió al acto.

La mendicidad

Bilbao.—Se ha celebrado en la Diputación provincial una importante reunión para ocuparse del proyecto presentado por don Enrique Aresti para la extinción de la mendicidad en Bilbao.

Asistieron à la reunión representaciones de las más importantes entidades de la pc-blación.

Se acordó nombrar una Comisión ejecutiva compuesta de veinticinco personalidades.

En el acto de la reunión ofrecieron pesetas 35,000 el Banco de Bilbao, 10,000 el sefior Martínez Rivas, 10,000 la Sociedad Resinera, y otras cantidades otras personas.

La Diputación contribuirá con la cantidad de 50,000 pesetas.

Una comunicación

El presidente de la Sociedad Bolsín de Rentistas y Propietarios ha dirigido una comunicación al ministro de Agricultura, ofreciéndole cuantos datos sean necesarios para resolver la denuncia presentada por la Junta del Sindicato del Colegio de Agentes, en el supuesto de que se refiera á la mencionada Sociedad.

La Sociedad Bolsín se halla legalmente constituída por haber llenado todos los requisitos que previene la ley.

IMP. LAS CIRCUNSTANCIAS.

Sucursal

EN REUS

temor de

s potencias

os de Ma-

dado con-

dichas ne-

Senado los

Monterols, M.

MANUMAS SITY CIER PARA COSE

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Recomendamos la máquina

BOBINA CENTRAL

para trabajos artisticos y uso domestico.

doison Sucursal

id. Altonso XII

en Tarragona

H. Principe

Rambla S. Juan 41,

Esta Sucursal se ha trasladado á la Calle Monterols, núm. 40.—No equivocarse.

MONTEROLS 40

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparades por el Dr. AMDREU de Barcelona el aprobados por muchas academias y sancionades per una larga y no interrempida serie de curaciones obtenidas desde el año 1885

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la liamada vulgaremente de sangre, por

fuerte y crónica que sea, se cura é se alivia siempre con las

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que serprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la espectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al

LOS QUE TENGEN ASIMA Ó SOFOCECIÓN
de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIABMÁTICOS
que prepara el mismo DR. ANDREU y se le quitarés al instante.
Los staques de ASIMA por la noche, se calman también al memente
con suz PAPELEZ AZOADOS; basta quemar uno dentre de la
habitación para que el enfermo pueda dormir tranquile toda la noche.

menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los molestizimos restriados de la nariz y de la cabeza, se ouran an muy poces horas de la manera más fácil y sencilia con el

que prepara el mismo DR. ANDREU (vécese el prespecto).

PARA TENER LA BOCA : MUELAS, USOS el ELIXIR y los POLVOS de ,

in dentadura, cal na el dolor de muelas y fortifica notablemente encisa, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pidanes estos medicamentos en tedas las farmacias

No sufriran de los sabañones (panallons) ni de grietas (gri-

CITA-CITIES

DE VENTA; perfomerías, droguerías, comestibles. REPRESENTANTE; Francisco Freixa, Plaza de Prim, 1.—Reus.

Servicio de

ferrocarriles

Desde 1.° Julio 1902 EINEA DIRECTOS

para ocuparse dei proyecto presentado por

Trenes ascendentes desde 1.º Julio 1902.

Salidas de Barcelona (1902)

6,10, 9'47, 12'35, 14'26 y 19'26.

Llegadas à Reus
11.30, 13.05, 17.32, 19.11 y 21.38.

5'41, 6'03, 7'51, 12'21 y 18'59.

Llegadas à Reus
6'59, 8'11, 11'27, 14'06 y 22'15.

Salidas de Reus para Barcelona
4'53, 7'05, 8'41, 12'07, 14'14, y 19'14.

Salidas de Reus por la parte de Zaragoza

anulipoing A Salidas de Mora inspinumos

5'32, 13'35, 15'36, 19'57 y21'44.

LÍNEA DEL NORTE

Entre Reus y Tarragona

us á las 16 tren mixto

Entre Léridaly Tarragona Llegada à Reus 9'29, salida, 9'44, tren mixto.

Llegada á Reus 13'39, salida 14'30, tren mercancías. (1).

Llegada á Reus 19'09, salida 19'17, tren Correo.

Entre Tarragona y Lérida
Llegada 8.15, salida 8.29, tren corroo.

" 13.00 " 13.55 id. mercancias(1)

" 17.46 " 18.05 id. mixto.

Entre Tarragona y Reus Llega à las 20'38.

(1) Llevan viajeros de 2. y 3.ª de y hasta Vimbodí.

Ferrocarril Económico de Reus à Salou

Servicio de trenes que regirá desde el dia 29 de Septiembre de 1902.

Salidas de Reus: 4'10, 10'00, 14'47, 18'25.
Salidas de Salou: 4'56, 11'04, 17'32, 19'40
Reus 20 de Septiembre de 1902.

→

VEGETAL AZGAR

Unico producto que hace brotar el cabello y evita su caida. De venta en Reus: Farmacia Serra y droguería de don Tomás Piñol (casa Coder). Unico representante eu esta ciudad: don Francisco Balcells, Plaza Constitución. 16 peluquería

PAPEL DE PERIODICO PARA

FINDALAJI

Se vende en la Redacción. Administracion é Imprenta de este periódico, calle de la Estrella, número 12. Reus.

CACAO SOLUBLE

ENPOLVO

Y PISTILLAS DE CHOCOLATE

DEPÓSITO GENERAL PARA CATALUÑA Y BALEARES

ALFREDO RIERA E HIJOS

Constant and the control of the cont

ronda de san pedro, num. 88:- Barceloija

Sing of the state of the state

Para la explotación

Caramelos Tu Fondants, Bombones

de la casa "Matias Lopez"

DE VENTA en sodas las CONFITERIAS, COLMADOS y ULTRAMARINOS

DEPÓSITO GENERAL PARA CATALUÑA Y BALEARES

A L F R E D O R I E R A É H I J O S. = I N G E N I E R O S

Ronda de San Pedro, número 36.—B A R C E L O N A

CHACATER V DEMAS PRANITARS

DE LA CASA

cood matias lopez doco

Premiados con 40 medallas—Elaboración: 10,000 kilos diarios. Se expenden en todas las Confiterías, Colmados, y Ultramarinos.

DERÓSITO GENERAL

para Cataluña y Baleares Alfredo Riera é hijos-ingenieros

Ronda de San Pedro núm. 36.-BARCELONA